



INDAGA

**EL REHÉN ERA
EL EJÉRCITO**



UN ANÁLISIS DEL
"JUEVES NEGRO"
QUE CULIACÁN VIVIÓ
EL 17 DE OCTUBRE.
CULIACÁN 1B

Pese a las condiciones de inseguridad y a tener en El Sauz una flamante base militar, la entidad no cuenta con el estado de fuerza suficiente para enfrentar al Cártel de Sinaloa.

Mexicanos Primero

Ven retroceso educativo por presupuesto 2020

KAREN BRAVO

CULIACÁN. De no corregirse el presupuesto proyectado para educación 2020, sería el más bajo en el siglo, alertó la directora general de Mexicanos Primero, Jennifer O'Donoghue, quien advirtió el impacto que tendría la aprobación de un presupuesto tan bajo para la educación, sobre todo en atención a primera infancia, formación docente y escuelas de tiempo completo.

"Si se aprueba como está ahorita, sería el presupuesto más bajo en este siglo. Tendríamos que regresar a los años 90 para ver un presupuesto tan bajo en la formación de los maestros", señaló.

"¿Cómo vamos a esperar que los maestros cumplan la expectativa tan alta de la Nueva Escuela Mexicana, de la educación inclusiva, intercultural, integral, de excelencia, sin apoyos?"

En un análisis del proyecto del presupuesto, Mexicanos Primero destacó la preocupación por los recortes a la educación de primera infancia, escuelas normales, formación continua para los docentes y el programa de escuelas de tiempo completo.

"Hay recortes importantes en casi todos los rubros que nosotros analizamos, el único que no es el de infraestructura con el programa La Escuela es Nuestra y los libros de texto, entonces

Jennifer O'Donoghue, directora general del organismo civil, advierte de las consecuencias que tendría la aprobación de un presupuesto tan bajo para la educación, sobre todo en atención a primera infancia, formación docente y escuelas de tiempo completo

están subiendo mucho, aumentando mucho el dinero dedicado a la parte material, pero están recortando, y bastante, en recortes graves todo lo que son apoyos para las personas", dijo.

Pese a estar estipulado en la Constitución Mexicana, y que sea parte de los ajustes a la Reforma Educativa, no se le dedican recursos a la educación de la primera infancia, subrayó la activista.

"No hay ni un peso pensado para la instancia que va a tener que coordinar la nueva estrategia de atención nacional de atención a la primera infancia", expuso.

Además se le recortan recursos a los rubros dedicados a las escuelas normales y formación continua, pese a que también fue parte de las modificaciones a la Ley General de Educación como los pilares de la nueva reforma.

Otro de los programas con mayor afectación, es el de escuelas de tiempo completo que ha operado en tres administracio-



Foto: Noroeste / Alejandro Escobar

Jennifer O'Donoghue advierte que el Presupuesto 2020 como viene sería el más bajo en este siglo.

nes federales, y en esta ocasión el Presidente Andrés Manuel López Obrador propone un recorte de más de 5 mil millones de pesos, es decir, el 52 por ciento del presupuesto que tenían, y sin dar explicación alguna, criticó O'Donoghue.

"Cuando recortas más de la

“¿Cómo vamos a esperar que los maestros cumplan la expectativa tan alta de la Nueva Escuela Mexicana, de la educación inclusiva, intercultural, integral, de excelencia, sin apoyos?”

Jennifer O'Donoghue
Directora general de Mexicanos Primero

mitad de los recursos, ¿qué haces?, ¿mantener a los niños tantas horas en las escuelas pero sin comida?, ¿no tener maestros para estar con ellos en esas horas adicionales?, o ¿no tener materiales para aprender?"

"Es una situación bastante grave", lamentó.

SÍNDICA

Pide sean públicas las compras de Comuna

SIBELY CAÑEDO

La síndica procuradora, Elsa Bojórquez Mascareño, dio a conocer que prepara una propuesta de reforma al Reglamento de Adquisiciones del Municipio de Mazatlán para que las sesiones del comité de compras sean públicas y transmitidas en tiempo real.

Esto, luego de la aprobación de la compra de una camioneta de 1.2 millones de pesos para uso personal del Alcalde Luis Guillermo Benítez Torres, en la que ella no estuvo de acuerdo por considerarla innecesaria y hasta ofensiva.

Al ser cuestionado por los medios, el Presidente Municipal anunció además que se renovará la flota de vehículos de los directores de departamento, argumentando que hay ahorros en el gasto.

La síndica procuradora reveló que hasta el momento no le han hecho llegar a la propuesta, pero se pronunció por mantener la austeridad en las funciones de gobierno.

"Eso es lo que queremos que sean públicas las sesiones, en tiempo real, para que la gente vea cómo es el procedimiento y pueda tener información", explicó Bojórquez, quien de acuerdo con la normatividad, forma parte del comité de adquisiciones de la Comuna, presidido por el Oficial Mayor, cargo que actualmente es ocupado por Javier Lira González.

La síndica procuradora recordó que al inicio de esta administración municipal, la primera emanada de las filas de Morena, el objetivo era una mayor transparencia y rendición de cuentas, pero no ha sido así.

"Para allá íbamos, pero algo pasó en el camino", advirtió.

Entre los obstáculos para el combate a la corrupción a nivel local es la continuidad de Rafael Padilla Díaz como titular del Órgano Interno de Control (OIC).

"Prácticamente es un muro de contención para dar trámite a las denuncias, cómo es posible que diga (el Alcalde) que no estoy haciendo mi trabajo si al mismo tiempo me pone barreras", criticó la síndica.

Resaltó que ha solicitado su remoción en tres ocasiones ante Cabildo, sin éxito, por lo que ahora el tema ya fue llevado al Congreso del Estado y hay confianza en que se concrete la destitución.

DIVISIÓN

Desnudan crisis de bancada de Morena en el Congreso

JOSÉ ABRAHAM SANZ

CULIACÁN. Ayer en el Congreso del Estado un intento para destituir a Graciela Domínguez Nava como coordinadora de la bancada de Morena, dejó a la vista de todos una división y crisis en este grupo parlamentario.

Todo inició con una reunión realizada entre diputados de Morena, donde se dio a conocer que 14 de 19 diputados acordaron destituir a Domínguez Nava y su lugar sería ocupado por la Diputada Cecilia Covarrubias González.

Según explicó la Diputada Beatriz Zárate Valenzuela, la decisión de destituirla fue debido a que consideraban que era tiempo de cambiar de liderazgo después de un año.

Pero la destitución quedó en suspenso ya que para la tarde se dio a conocer que cuatro de los diputados que habían dado su aval lo retiraron por lo que sólo quedaron 10 diputados que aprueban la destitución.

La Diputada Graciela Domínguez Nava aclaró que aún está en suspenso lo que antes un grupo de diputados de Morena confirmaron y aún no ha dejado de ser la coordinadora del grupo parlamentario ni la presidenta de la Junta de Conciliación Política



Foto: Noroeste

Gloria Himelda Félix con Graciela Domínguez en el Congreso del Estado.

del Congreso del Estado.

Admitió que sí hay una crisis en el grupo y que existe la intención de relevarla del cargo, aunque también existe la posibilidad de que ella presente su renuncia.

"Decirles que efectivamente en el grupo parlamentario de Morena hay una crisis, está pasando por una crisis, y en ese sentido se habla de la posibilidad de cambios en su coordinación; hasta el momento eso no ha surtido efecto, lo cual no significa que eso no se pueda dar; siempre lo hemos dicho, en el grupo parlamentario hemos empujado siempre que prevalezca la democracia y en ese sentido los acuerdos se toman por mayoría y ustedes saben que eso lo he defendido siempre", dijo Domínguez Nava en conferencia de prensa.

"Este es el momento por el que

está pasando el grupo parlamentario de Morena, no queremos y hacemos votos que esto no impacte el trabajo del Congreso del Estado; esperemos que entre todos los integrantes del grupo parlamentario de Morena prevalezca la civilidad, el diálogo, la política, que para eso es la política, porque tenemos que tener en primer lugar la responsabilidad del grupo mayoritario de que tenemos la conducción de este Congreso".

Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Gloria Himelda Félix, dio a conocer en conferencia de prensa que se recibieron dos oficios, uno a las 13:00 horas y a las 13:40 otro.

■ En suspenso, cambios en grupo parlamentario Mazatlán 2B

NACIONAL



DEFENSORA A LA CNDH

El Pleno del Senado eligió a María del Rosario Piedra Ibarra como la primera activista en la historia que dirigirá la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. **2A**

SCORE



LOS DEJAN TENDIDOS

Con tres carreras en la novena entrada, Venados de Mazatlán vence 3-2 a Tomateros de Culiacán para limpiarlo en la serie. **4D y 5D**



715030142940051